
渴望圣洁 

弟兄姊妹们平安！曾经有一篇文章调查了一个福音派的大教会，一个 mega 

church，研究了一下会众们的行为模式。根据参加问卷调查的人的回答，在过

去的六个月里，有 33%的人撒过谎，18%的人偷过东西，12.5%的人有过淫乱行

为，27%的男人看过色情材料。也许这些数字并不具备代表性，但是这些真实

的数字却提醒我们看见这个时代的潮流，就是越来越多的人嘴上称呼上帝的名

字，但是上帝对他们的生活却没有什么分量和影响。有些人自称是重生得救的

基督徒，而与此同时却对他们的父母撒谎，向他们的公司报假帐，欺骗他们的

妻子，享受在物质主义的奢侈和消费里面，跟世界上的人完全一样。 

90%左右的美国人都相信他们的道德程度高于平均水准。这说明了人们的数学

能力，也说明大多数人在他们的内心深处，还是觉得自己是不错的人。一般来

说，我们测量自己良善的方法是把我们自己跟别人做一个比较。我们知道自己

并不完美。但是我们并没有像那个人或者那些人那么坏。只要上帝有一个打分

的分布曲线，我们相信我们拿一个中上的成绩是没有问题的。我们甚至觉得犯

罪也没有什么了不起，因为我们想，我从来没有太伤害过任何人，我的罪怎么

可能太严重呢？但是罪的邪恶，是因为它对上帝的冒犯。任何行为的邪恶程度，

在很大程度上是由它所冒犯的对象来决定的。在我女儿房间的门上有一个洞，

在我家里办公室的墙上也有一个洞。几年前有一次我跟女儿吵架，她把门关起

来不理我，我一生气就踢了她的门一脚，结果把门踢出了一个洞。后来我女儿

跟我吵架，也很生气，她就有样学样，把我家里办公室的墙也踢了一个洞。如

果你生气，踢坏了一面墙，你就必须为了修墙花钱，但也仅此而已。如果你踢

了一条狗，人们就会真心觉得你做了一件很坏的事情，也许就不会让他们的孩

子和你的孩子一起玩儿了。如果你在超级市场里对身边的一位女士做了同样的

事情，你会被关到监狱里面。如果你走进英国白金汉宫，试图踢女王一脚，她

身边的保镖也许会要了你的命，最起码你会有很久的一段时间不见天日。行为

都差不多，但是罪过的大小，却是由你得罪的那个对象来决定的。得罪那位无

限圣洁的上帝，又会怎么样呢？我们甚至无法描述，反叛这样一位上帝是怎样

的一种邪恶。 

旧约时代的先知以赛亚是他那个时代最敬虔的人。他是一个极其出色的传道

家，一个优秀的，光芒四射的演说家。他所到之处，都会带来上帝的真理。但

是当他站在上帝的面前，他却感觉到自己是这样的污秽和崩溃。当他看见上帝

的荣耀和圣洁的时候，他说，“祸哉，我灭亡了。因为我是嘴唇不洁的人，又

住在嘴唇不洁的民中。又因我眼见大君王万军之耶和华。”（以赛亚书 6:5）

以赛亚是一个已经服事神好多年的先知，他的嘴唇是他服事上帝的工具。一位

先知的嘴唇就是他的招牌。按照人的想法，他本应该为他的嘴唇感到自豪，就



像一个钢琴家为自己的手指，芭蕾舞演员为她的双腿，或者是一个美式足球的

四分卫为他的手臂感到自豪一样。他是宣告上帝话语的传道人，而且是传道人

当中最伟大的一个。这是他的属灵恩赐。但是在上帝的同在中，他感觉到，甚

至他最伟大的恩赐也需要被净化。他看见这样一个危险，那就是，罪可以侵入

甚至他最大的恩赐和能力的领域。上帝给你的最大的恩赐是什么呢？你有用这

些恩赐单单地荣耀上帝吗？还是你也在使用这些恩赐来谋求你个人的名声，骄

傲和私利？ 

我们每一个人都有一些东西来决定我们的价值和身份，都相信我们有一些强项

可以帮我们的生活整合在一起。你的强项是什么呢？当你忧虑你的将来的时

候，你的眼睛在仰望什么？有哪些东西在告诉你的心说，只要你有了我，事情

就一定会好起来？是你的才华吗？“尽管我失去了一切，有我的才华，我还可

以重建。”是你的家庭吗？“只要我们拥有彼此，我们就能够生存下去。”是

你的道德吗？“最起码我是一个善良的人，好人总会有好报。”是你的财富

吗？“我们可以挺过这一场风暴，因为我们有很多的存款。”但是，只有当我

们看到，从前我们所依靠的一切，比如我们的聪明，美德，财富，宗教，人际

关系，这一切都对我们理解，取悦，服事上帝毫无用处的时候，我们才是真正

开始认识上帝了。只有我们谦卑，悔改，顺服，信靠，毫无保留地爱和奉献的

时候，那时上帝的工作才会在我们里面开始。我们必须意识到自己心灵的污秽，

才能够拥抱上帝的恩典。 

A W Tozer 在他的书中，The Knowledge of the Holy，这样讲述到，“当我

们想到上帝的时候，我们会想到一些什么呢？那时我们想到的东西是最重要

的。在教会面前的最大的问题，永远是上帝自己。任何人生命中的一个最重要

的事情，不是他在一个特定的时刻会说什么，做什么，而是在他内心深处，他

所想象的上帝是什么样的。如果我们可以真的知道，一个人在内心深处是怎样

想象上帝的，我们就可以精确地预测那个人的属灵未来。”这是一个非常有洞

察力的见解。如果有人只是把上帝想象成为一个慈爱的，原谅的上帝，那你就

不要期待这个人会努力寻求做别人的道德榜样；如果一个人想象上帝总是会表

扬和赞成每一个人，那么这个人即使是活在罪里面，也依然觉得上帝在肯定他，

在表扬他，好像上帝总是站在他这一边的。你在心中怎样想象上帝，那是一个

关于你自己的最重要的事情。 

当以赛亚意识到自己的污秽的时候，上帝就洁净了他。今天也有同样的恩典为

我们存留，圣灵要把耶稣基督的十字架的功效带给我们。当我们在思考自己的

罪行和良心的亏欠，圣灵就用十字架来触摸我们，对我说，“看哪！你的罪被

赦免了！你的灵魂被救赎了！你可以成为天父的孩子！” 

愿神赐给大家又一个平安美好的周末！ 
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